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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

— Уважаемые коллеги! В связи с 
последними событиями, про-

исходящими на территории Украины, 
мы видим, как за несколько десятилетий 
с помощью системы образования можно 
реформировать сознание целого поко-
ления. И, конечно, наибольшему влия-
нию, когда речь идёт об изменении цен-
ностей, подвержена молодёжь, в том чис-
ле школьная. 

Хочу напомнить, что в Федеральном 
законе от 29.12.2012г. №273 «Об образо-

вании в РФ» говорится: «Образование — 
это единый и целенаправленный про-
цесс воспитания и обучения». 

Но что мы видим на практике? Воспи-
тание в наших школах отошло на второй 
план, поскольку изменился сам подход к 
образовательному процессу. Современная 
школа — учреждение, предоставляющее 
«образовательные услуги», и не более. 

Считаю, что формулировка «услуги в 
сфере образования» дискредитирует 
миссию учителя. 

Справедливости ради нужно отметить, 
что недавно депутаты Госдумы, видя дан-
ную проблему, внесли поправки об из-
менении данной формулировки закона. 

А пока использование термина «услуга 
в сфере образования» подразумевает за-
рабатывание денег образовательными 
организациями вместо полноценного 
финансирования со стороны государст-
ва. Это своеобразная безликая коммер-
ческая деятельность, приводящая к рас-
слоению педагогического коллектива. 

Хочу также заметить, что по проше-
ствии 10 лет так и не выполнен майский 
Указ президента РФ, согласно которому 
зарплата учителя за одну ставку должна 

соответствовать средней зарплате по ре-
гиону. 

Напомню, что средняя зарплата в Том-
ской области составляет 50437 рублей. 
Скажите, коллеги, насколько реально за-
работать рядовому учителю среднюю зар-
плату по региону при ставке 11047 руб-
лей? Сколько ещё можно успокаивать пе-
дагогов разными «дорожными картами»?! 

Вот всё это и привело к тому, что вы-
пускники педвузов в основной своей 
массе не идут работать в школы. Это я 
вам как выпускник педвуза говорю. 

Только в Томске дефицит кадров в 
школах составляет 302 специалиста. 

Таким образом, о каком полноценном 

участии учителя в формировании систе-
мы ценностей и взглядов может идти 
речь, если учитель вынужден до позднего 
вечера на 1,5—2 ставки работать на из-
нос? Ведь работа учителя далеко не 
ограничивается его пребыванием в шко-
ле, это и проверка домашней работы, ра-
бота с родителями, написание отчётов, 
формирование планов занятий и, конеч-
но, саморазвитие. 

Хочу также остановиться на том, что 
в учебном процессе фактически отсут-
ствует полноценное трудовое воспи-
тание школьников. Уроки технологии 
фактически проводятся на старом,  
допотопном оборудовании и не 
влияют на дальнейшую профориента-
цию учеников. 

К сожалению, формат выступления 
не позволяет мне остановиться на всех 
проблемах в сфере образования. В за-

ключение хочу внести несколько пред-
ложений: 

Во-первых: выполнить требование май-
ского Указа президента РФ о приведении 
зарплаты учителей к средней по региону. 

Во-вторых: вернуть в образовательный 
процесс полноценную систему трудового 
воспитания, используя бесценный опыт 
Советского Союза. 

В-третьих: совершенствовать формы 
патриотического и морально-нравствен-
ного воспитания молодёжи, используя 
новые методы работы, например видео-
уроки и другие. 

В завершение хочу напомнить слова 
известного классика: «Не решив главные 
вопросы, мы всё время будем натыкаться 
на частности». Так давайте же эти во-
просы решать! 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

«Дорожные карты» вместо зарплаты
Депутат Законодательной думы Томской области Вард 

Чолахян выступил с политическим заявлением, затронув 
тему зарплат учителей и воспитательной функции школы.

ЮНЫЕ ЛЕНИНЦЫ ДЕРЖАТ СТРОЙ

С приветственным словом 
к сотням школьников 
обратился первый сек-

ретарь областного комитета 
КПРФ, мэр Новосибирска 
Анатолий Локоть. Глава города 
рассказал, как он, тогда ученик 
3-го «Б» класса 127-й школы, 
вступая в ряды пионеров, пе-
ред лицом своих товарищей 
обещал горячо любить свою 
Родину — Советский Союз: 

— Дорогие ребята! Товари-
щи! Я всех вас поздравляю с 
юбилеем замечательной орга-
низации, через которую про-
шли поколения граждан на-
шей страны. Это была замеча-
тельная школа воспитания 
патриотизма, любви к Родине.  

Ребят приветствовал стар-
ший пионервожатый Новоси-
бирска Михаил Лаврентьев: 

— Пионерская организация 
продолжала развиваться даже 
в сложные короновирусные 
времена: мы проводили спор-
тивные, культурные мероприя-
тия, ребята участвовали и по-
беждали в творческих конкур-
сах. И сегодня мы принимаем 
в свои ряды несколько сотен 
ребятишек. С праздником всех! 

От представителей комсо-
мольцев к детям обратился 
лидер областного отделения 
ЛКСМ РФ Виталий Саликов: 

— В этот знаменательный 
день здесь присутствуют и 
пионеры 1970-х годов. Хочу 
приветствовать тех, кто стал 
пионерами 4—5 лет назад: вы 
уже совершили много добрых 
дел, показали себя с самой 
лучшей стороны.  

После того как будущие 
пионеры произнесли торже-
ственную клятву, им повязали 
красные галстуки. В церемо-
нии приняли участие секре-
тарь областного комитета 
Алексей Русаков, кандидат в 
члены ЦК КПРФ Андрей Жир-
нов, первый секретарь Ново-
сибирского отделения ЛКСМ 
РФ Виталий Саликов. В целом 
мероприятие показало: город 
достойно встретил 100-летие 
пионерии. 

Праздничная встреча пио-
неров Омска прошла в Парке 
30-летия ВЛКСМ. Омский об-
ком КПРФ организовал доброе 
и душевное торжество для де-
тей. Помимо пионерского 
отряда имени Олега Кошевого, 
традиционно принимающего 
участие в праздничных меро-
приятиях, в этом году в парк 
приехали пионеры из посёлка 
Степной (Центральный район 
города). Собралось несколько 
десятков юных ленинцев, их 
вожатые, а также много пио-
неров прошлых лет, так как 
красный галстук не стареет. 

В доковидные времена 
праздник начинался с торже-
ственной линейки у памят-
ника В.И. Ленину на Ленин-
ской горке. Сейчас городская 
администрация «от греха по-
дальше» запрещает всё, кроме 
того, что организовывает са-
ма. Поэтому 100-летие орга-
низации омские пионеры от-
метили коллективным похо-
дом на аттракционы. 

Красногалстучные отряды 
— это по-прежнему дети ра-
бочих. В дружину имени Оле-
га Кошевого (куратор Светла-
на Ивченко) входят школьни-
ки из посёлка Солнечный Ки-
ровского округа, самой запад-
ной окраины Омска, той, что 
рядом с мясокомбинатом и 
пивзаводом. Недавно органи-
зован пионерский отряд в по-
сёлке Степной, в военном го-
родке, который хоть и чис-
лится частью Центрального 
округа, на самом деле это 
пригород. Тут шефство над 
учениками местной школы 
взяли коммунисты Елена Се-
дова и Дмитрий Пермяков. 
Для ребят с окраин поход в 
парк на аттракционы — на-
стоящий праздник, ощуще-
ние, что есть взрослые, кото-
рым они не безразличны. 

Ребята читали стихи о пио-
нерах, о Ленине, о Красном 

знамени. Их внимательно слу-
шали руководитель фракции 
КПРФ в Законодательном со-
брании области Адам Погар-
ский, первый секретарь Ом-
ского обкома ЛКСМ РФ Кирилл 
Романов, депутат Омского гор-
совета Кирилл Курятников, 
коммунисты Октябрьского и 
Центрального отделений 
КПРФ. Они повязали красные 
галстуки тем ребятами, кото-
рые вступили в организацию. 
Потом были традиционные ат-
тракционы, лакомства: празд-
ничный день надолго запом-
нится школьникам. 

В селе Солоновка Волчихин-
ского района Алтайского края 
прошёл большой концерт в 
честь 100-летия пионерской 
организации имени Ленина. 

На праздник съехались де-
легации пионерских отрядов 
из пяти районов — Хабарско-
го, Ключевского, Новичихин-

ского, Егорьевского и, конеч-
но, Волчихинского. Среди 
участников были депутаты 
краевого Законодательного 
собрания, районных и мест-
ных Советов, ветераны пио-
нерского движения, предста-
вители общественных орга-
низаций: «ВЖС — «Надежда 
России», комсомола. 

Перед началом торжествен-
ной части для ребят провели 
экскурсию по Солоновскому 
историко-революционному 
музею, расположенному в до-
ме, где в 1919 году был штаб 
партизанской армии Ефима 
Мамонтова. 

К сожалению, дальше празд-
ник оказался испорчен. Власти 
отказались предоставить Дом 
культуры для проведения кон-
церта. Присутствие множества 
депутатов от КПРФ муници-
пального и краевого уровней 
не повлияло на ситуацию. Вот 
так, с одной стороны, власть 
имущие декларируют заботу о 
детях и пытаются создать дет-
скую организацию, а с другой 

— вставляют палки в колёса 
уже существующей. В связи с 
этим депутаты-коммунисты 
записали видеообращение к 
губернатору Алтайского края 
Виктору Томенко. 

Но в сложившейся ситуации 
организаторы не растерялись: 
ребята провели концерт в 
сквере под открытым небом. 
С приветственными словами 
к участникам обратились: На-
талья Зимина, депутат АКЗС, 
первый секретарь Волчихин-
ского райкома КПРФ; Антон 
Арцибашев, депутат АКЗС, 
секретарь Алтайского крайко-
ма КПРФ; Алексей Штаб, пер-
вый секретарь Новичихинско-
го райкома КПРФ; Людмила 
Астахова, председатель крае-
вого отделения «ВЖС — «На-
дежда России». Они рассказа-
ли о достижениях советской и 
современной пионерии, о ро-

ли детско-юношеской само-
организации в воспитании 
подрастающего поколения. 

В ходе концерта ребята пе-
ли революционные песни, чи-
тали стихи, исполняли танце-
вальные номера. Всю про-
грамму самостоятельно под-
готовили пионерские отряды. 
Культурно-массовое направ-
ление — одно из главных на-
правлений в их работе. 

В торжественной обстановке 
более 20 детей были приняты в 
ряды юных ленинцев, а 12 пио-
нерам вручили комсомольские 
билеты. Ветеранов пионерско-
го движения наградили памят-
ными медалями к 100-летию 
организации, а отличившихся 
пионеров отметили грамотами 
и благодарственными письма-
ми и подарками. 

А в Красноярске, в Боль-
шом концертном зале крас-
ноярской краевой филармо-
нии, состоялся большой кон-
церт, посвящёный 100-летию 
пионерии. 

Соб. инф.

Пионер — значит первый
Торжественный приём в пионеры учащихся 

школ Ленинского, Калининского, Первомайского 
и Новосибирского районов состоялся 19 мая на 
площади возле ДК имени Горького. 

Красноярск

Алтай

Омск

Новосибирск

Донбасс сражается 
под красным флагом

П о словам Рената Сулей-
манова, с самого нача-
ла конфликта на юго-

востоке Украины коммуни-
сты были одной из основных 
сил сопротивления пришед-
шему к власти после Майдана 
альянсу либералов и неона-
цистов, которых объединяла 
ненависть ко всему, что свя-
зано с Советским Союзом. С 
лидером коммунистов ДНР 
Борисом Литвиновым ново-
сибирцам удалось пообщать-
ся лично: руководитель мест-
ного отделения Компартии, 
даже передвигаясь на авто-
мобиле, не расстаётся с ору-
жием. Это необходимость: 
линия фронта до сих пор 
проходит по западной гра-
нице Донецка, 76 членов ЦК 
Компартии ДНР находятся в 
действующей армии. Не от-
стают и товарищи из Луган-

ска — лидер комсомольцев 
ЛНР в 16 лет ушёл доброволь-
цем на фронт: 

— Те, кто не защищает рес-
публики с оружием в руках, 
занимаются доставкой и рас-
пределением гуманитарной 
помощи, которая идёт по ли-
нии КПРФ, — рассказал он. — 
За 8 лет было отправлено 95 
конвоев, 14 тысяч тонн гума-
нитарных грузов, что вдвое 
больше, чем на сегодняшний 
день прислала Российская 
Федерация.  

Но даже этого недостаточ-
но — необходима программа 
восстановления Донбасса. 
Степень разрушений сопо-
ставима с последствиями Ве-
ликой Отечественной войны: 
в Волновахе из 138 много-
квартирных домов только  
18 пригодны для жилья, из  
7 школ функционирует одна. 

В Мариуполе 85% инфра-
структуры необходимо вос-
создавать заново, в городе 
нет воды, люди готовят еду 
на кострах.  

По словам Андрея Жирно-
ва, освобождённые террито-
рии Донбасса заставили 
вспомнить военные хроники. 
И не случайно одним из сим-
волов денацификации стало 
красное Знамя Победы: 

— Оно сегодня везде: на 
блокпостах, на улицах. Дру-
гой символ — восстановление 
прежних названий, памятни-
ков Ленину, героям Великой 
Отечественной войны. Одно 
из ярких воспоминаний — 
встреча с коммунистами по-
сёлка Володарский, которые, 
как в годы войны, 8 лет были 
в подполье, знали и репрес-
сии, и давления.  

Общее мнение коммуни-
стов таково: жители Донбасса 
при всех этих трудностях не 
паникуют, готовы сражаться 
и трудиться. Но они нуж-
даются в российской под-
держке и с ностальгией вспо-
минают Советский Союз, ко-
гда все жили в одной друж-
ной семье народов. 

Иван СТАГИС.

23 мая прошла пресс-конференция де-
путата Государственной думы, второго 
секретаря областного комитета КПРФ 
Рената Сулейманова и кандидата в члены 
ЦК КПРФ, редактора «Вацап.ТВ» Андрея 
Жирнова, посвящённая поездке в Донецкую 
и Луганскую народные республики. 

6 мая на территории парка имени Лени-
на, арендуемой директором Барнаульского 
зоопарка Сергеем Писаревым, был огорожен 
участок территории, начались земельные 
работы. 

7 мая прошла встреча общественников, 
местных жителей с Сергеем Писаревым. За 
2 часа обсудили многие спорные темы: от 
недавних вырубок деревьев до строитель-
ства нового аттракциона, факт чего дирек-
тор подтвердил. По итогам встречи он сде-
лал заявление, в котором пообещал больше 
не расширять застройку и передать небла-
гоустроенную часть арендованной терри-
тории городу. 

8 мая на участке для будущего аттрак-
циона местные жители, недовольные за-
стройкой, высадили несколько десятков са-
женцев и заявили, что это аллея в честь  
77-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне. Сергей Писарев посчитал, 
что этот шаг есть нарушение вчерашнего 
«договора» с общественниками (которого 
не было, общественники на себя обяза-
тельств не брали) и на основании этого 
контакт с ними был прекращён, еле начав-
шись. 

Горожанам, высадившим аллею, Сергей 
Писарев выдвинул несколько обвинений. 
По его мнению, аллею составили выкопан-
ные с другой части парка саженцы рябины, 
которые поливали водой с химикатами из 
бассейна аттракциона. В целом аллею вла-

делец зоопарка назвал «унижением для ве-
теранов», которое он «не допустит». 

11 мая местные жители заметили, что у 
саженцев срезаны верхушки, затем исчезла 
табличка с обозначением аллеи. 

14 мая в парке по инициативе Сибирского 
отделения Банка России был высажен сад 
Памяти. В новости об этом Сергей Писарев 
заявил, что «так поступают грамотные и 
умные люди. Они приходят к директору 
парка с предложением и обсуждают когда, 
где и сколько деревьев будут высаживать», 
а «идиоты… садят где попало и потом ищут 
виновных». 

18 мая часть аллеи в честь 77-й годовщи-
ны Победы была уничтожена, новость сила-
ми телеграм-каналов вышла на федераль-
ный уровень. Депутат Госдумы уроженка 
Барнаула Мария Бутина в своём блоге воз-
мутилась ситуацией и отправила депутат-
ский запрос губернатору Виктору Томенко. 

Позже Мария Бутина сообщила, что с ней 
связался мэр города Вячеслав Франк и ска-
зал: никакой аллеи не было, «ночью не-
известные высадили в парке несколько пру-
тиков», а высадка саженцев названа «втор-
жением на частную территорию лиц и ин-
формационным вбросом-спекуляцией на па-
мяти Великой Победы в угоду политборьбе». 

По итогам всей ситуации хочется спро-
сить: доколе? 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

Борьба за парк 
имени Ленина

Барнаульский ком-
мунист-блогер Егор 
Поломошнов сообща-
ет о новом витке 
противостояния в 
парке имени Ленина. 


